
 

 

 

 

 

                                             

 

 

令和４年第６回（11月）瀬戸内市議会定例会一般質問通告一覧表 
 

 

1 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

1 3番 

成本 崇 

1. 牛窓学校給食調理場の今

後の活用について 

 

(1) 牛窓学校給食調理場の運用はいつまでとなっているか 

(2) その後の建物活用についての考えは 

(3) 子供の室内遊び場として活用してはどうか 

市長 

副市長 

教育長 

こども・健康部長 

教育次長 

2. マイナンバーカードの出

張申請について 

 

(1) マイナンバーカードの交付率の目標と進捗状況は 

(2) 各支所、出張所での申請状況は 

(3) 出張申請サポートカーの運用を行っては 

 

市長 

副市長 

市民生活部長 

市民生活部参与 

3. 市営バスを活かした観光

施策について 

(1) 市営バスの観光での利用状況の把握は 

(2) 市営バス利用での観光促進の考えは 

市長 

副市長 

総合政策部長 

文化観光部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

2 14番 

小野田光 

1. ゼロカーボンシティ推進

事業について 

(1) 事業の目的は 

(2) 事業推進による市益及び市民サービスはどうなるのか 

市長 

市民生活部長 

市民生活部参与 

2. 内水氾濫対策について (1) 現状と今後の対策は 副市長 

産業建設部長 

3. 統合報告書について (1) 作成目的及び作成の進捗状況は 

(2) どのように活用していくのか 

市長 

4. JR 邑久駅前整備につい

て 

(1) 現況及び今後の展望は 副市長 

産業建設部長 

5. 道の駅について (1) 事業改善に向けた取組についてどのように考えているのか 市長 

3 4番 

秦井誠司 

1. 公金紛失事案について (1) 11 月 20 日に市職員が公金窃盗の容疑で逮捕されたが、市民に対して

どのように考えているか 

(2) 職員の事務を監督する立場としてどのように考えているか 

(3) 今後、公金取扱事務の適正な管理を図るため、良好な職場環境の構築

の推進が必要と考えるが、具体策は 

市長 

副市長 

2. 庁舎内の見える化につい

て 

(1) 市政の透明化の向上、公正化の推進、市民の市政参画を促すために、

副市長室の壁面などの改修をしてはどうか 

(2) 職員の各デスクにある段ボールのつい立てをなくしてはどうか 

市長 



 

3 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

3 4番 

秦井誠司 

3. 防災情報伝達システムに

ついて 

(1) 屋外放送塔の整備により高性能スピーカーが設置されたが、行政情報

を放送するなどの積極的な活用を進めてはどうか 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

4. ゼロカーボンシティ実現

に向けた取組について 

(1) 脱炭素社会の実現に向けた取組は行政だけではなく、民間企業にも促

していく必要があると考える。入札業者や納入業者の応札条件や契約

条件として、脱炭素社会の推進を促す条件を盛り込む考えは 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

市民生活部長 

市民生活部参与 

4 6番 

岩田惠一 

1. 交通安全対策について (1) 市道開田線道路整備事業によって市道大下百田線の交通量増加が予想

されるが、交通安全対策をどう考えているのか 

(2) 福元グリーンタウン南側市道交差点の信号機設置要望が警察に提出さ

れているが、市の見解は 

市長 

教育長 

総務部長 

総務部参与 

産業建設部長 

教育次長 

2. 牛窓地区の今後について (1) 牛窓地区の具体的な過疎対策は 

(2) しおまち唐琴通りを中心とした古いまち並みの保存計画は 

(3) 牛窓地区の観光政策は 

 

市長 

副市長 

総合政策部長 

産業建設部長 

文化観光部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

5 10番 

竹原 幹 

1. 地域自治組織制度と公共

施設再編計画について 

(1) 地域自治組織の拠点となるコミュニティ施設等をどのように整理し取

り組むのか 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

総合政策部長 

市民生活部長 

市民生活部参与 

福祉部長 

教育次長 

 

2. コロナ対策交付金につい

て 

(1) ３年間の主な事業内容と総額は。またどのように検証したのか 市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

総合政策部長 

 

3. 市長の北前船寄港地フォ

ーラムへの参加について 

(1) 市長はフランスで開催された北前船の会議に参加しているがその経緯

は。また今後どのように事業展開をしていくのか 

(2) 市長不在時の危機管理対応は 

市長 

副市長 

文化観光部長 

 

     



 

5 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

6 5番 

川勝浩子 

1. 豊かな心を育てるための

教育について 

(1) 小学生の間に全員一度は授業の一環として、瀬戸内市立美術館と備前

長船刀剣博物館に行く機会を作ってはどうか 

(2) 我が市には、国立ハンセン病療養所の長島愛生園と邑久光明園があ

る。人権教育や歴史を学ぶため、小学生の間に現地に足を運ぶべきで

はないか 

(3) 来年の喜之助人形劇フェスタは、竹田喜之助生誕 100 年にあたる。市

として協力する考えは。また観客を増やすために、市内の小学生以下

全員に無料券を配布してはどうか 

市長 

副市長 

教育長 

総合政策部長 

こども・健康部長 

教育次長 

 

2. 子ども食堂について (1) 子どもが安心できる居場所の一つである、子ども食堂の設置、運営の

考えは 

市長 

福祉部長 

こども・健康部長 

3. ゆめワークせとうちにつ

いて 

(1) 今までの状況と、今後についての考えは 市長 

福祉部長 

4. 帯状疱疹ワクチンについ

て 

(1) 発症リスクの高い高齢者が安心して暮らせるために、帯状疱疹ワクチ

ンに公費助成すべきではないか 

市長 

こども・健康部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

7 2番 

嶌原 舞 

 

1. 牛窓町牛窓におけるネッ

ト注文の現状について 

(1) 現在、牛窓町牛窓には前島の離島と本土の両方が含まれているため

に、本土であってもネット注文によっては離島料金がかかることもあ

る。今後ネット注文により買い物をする人が増える可能性があるた

め、市としての対応策は取れないか 

市長 

副市長 

市民生活部長 

市民生活部参与 

2. 給食エプロンについて (1) 給食提供している幼稚園・小学校・中学校において、ノーアイロンの

給食エプロンを導入している数は 

(2) 今後、ノーアイロンの給食エプロンに統一する予定は 

市長 

教育長 

教育次長 

 

3. 子どもの予防接種手帳に

ついて 

(1) 現在、母子健康手帳に予防接種記録ページはあるが、岡山市なども導

入している予防接種手帳の導入を検討しては 

 

市長 

副市長 

こども・健康部長 

4. 上下水道料金の支払い方

法について 

(1) クレジットカード払い、電子決済などを導入している自治体が増えて

いる。市でも検討しては 

市長 

副市長 

上下水道部長 



 

7 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

8 9番 

河本裕志 

1. 防災減災国土強靭化につ

いて 

(1) 大災害の教訓を踏まえて実施すべき主要施策を明示し、定量的な指

標により進捗状況を把握・管理し、施策の充実を図るというＰＤＣ

Ａサイクルを更に充実させることが必要である。 

国は、地域計画に基づく取組の促進を促し、地方公共団体の約 97％

が計画策定完了としている。また、激甚化する風水害、切迫する大

規模地震等への対策や予防保全型インフラメンテナンスへの転換に

向けた老朽化対策、そして、国土強靭化に関する施策を効率的に進

めるためのデジタル化等の推進の３分野など重点的に取り組むとし

ている。市の対応を問う 

① 国土強靭化を進める地域計画の策定状況は 

② 道路や橋梁、上下水道管路などの予防保全型インフラメンテナン

ス老朽化対策の推進状況は 

③ 大災害に対する避難所の空調やトイレなどの整備状況は 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

産業建設部長 

上下水道部長 

2. 政策について (1) 市がＤＸ推進に取り組んで約２年が経過し、また来年度からは、国が

こども家庭庁を設立して、こどもまんなか社会の実現に向けて、こど

も政策を強力に推進していくこととなった。市の考えを問う 

① ＤＸ推進の成果及び今後の計画は 

② こども家庭庁が設立され、いろいろな施策が推進され仕事量も増

加する可能性がある。今の体制で対応できるのか 

③ 未就学児童対応などの教育委員会との連携はどうするのか 

(2) 入札制度の改善で、公契連モデル（最低制限価格）、総合評価方式の

導入はどうするのか 

市長 

副市長 

教育長 

総務部長 

総務部参与 

こども・健康部長 

教育次長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

9 1番 

木下公文 

1. 牛窓テレモークについて 

 

(1) 利用状況は 

(2) 当初の計画通りなのか 

(3) 今後の課題と展望は 

市長 

副市長 

総合政策部長 

2. 景観とまちづくりについ

て 

(1) 瀬戸内市景観計画では「備前福岡景観形成重点区域」と「牛窓眺望景

観形成重点区域」がある。これらの景観重点区域の景観をより良くす

るために電線の地中化を進めては 

市長 

副市長 

総合政策部長 

産業建設部長 

3. 公共施設の Wi-Fi 環境に

ついて 

(1) 整備の状況は 

(2) 今後の導入予定は 

市長 

副市長 

教育長 

教育次長 

4. 建設工事共同請負制度に

ついて 

(1) 大規模な建設工事等で導入している共同企業体（ＪＶ）のメリット、

デメリットは 

(2) 地元企業を優先すべきでは 

(3) 建築資材等が高騰しているが、対象工事の設計金額を見直してはどう

か 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

5. 鹿忍のしゅんせつ工事に

ついて 

(1) 地元要望が出ている牛窓港のしゅんせつ工事の進捗状況は 市長 

副市長 

産業建設部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

10 15番 

石原芳高 

1. 新年度の予算編成につい

て 

(1) 合併特例債を活用した大型の事業も終盤に差し掛かる中で、来年度は

何に重点を置いた予算編成になるのか 

(2) 財源不足を補うために、財政調整基金を取り崩しての編成が当たり前

になっているが、どのように考えているのか 

市長 

総務部長 

総務部参与 

2. 農地について (1) 農地の賃貸借、売買は下限面積要件があるが、現状の規定をどのよう

に考えているのか 

(2) 下限面積要件を見直すことにより、耕作放棄地の解消や新規就農の促

進、また、空き家対策にも繋がるのではないか 

市長 

総合政策部長 

産業建設部長 

11 18番 

室﨑陸海 

1. クリーンセンターかもめ

周辺の土地について 

(1) 産業廃棄物の前々回の質問について調査するとの答弁であったが、い

まだに報告がない。調査の状況はどうなっているのか 

(2) 師楽線の市有地の残土捨て場にはおびただしい数の鹿や猪が投棄され

ているとの噂が出ているが、何頭位まで捨てるのを許可しているのか 

(3) 牛窓グラウンドの一部を上下水道部に貸与した理由は。また、その場

所を不法投棄の分別場に貸していたと聞くが期間と詳細は 

市長 

教育長 

市民生活部長 

市民生活部参与 

産業建設部長 

上下水道部長 

12 8番 

厚東晃央 

1. 物価高騰対策について (1) 子どもに係る国民健康保険税の均等割を廃止すべきではないか 

(2) 水道料金の引き下げをすべきではないか 

(3) 学校給食費の無償化をすべきではないか 

市長 

副市長 

教育長 

2. こども園・保育園の改善

について 

(1) 保育士の処遇改善をすべきではないか 

(2) 保育士の配置基準の改善をすべきではないか 

市長 

副市長 

こども・健康部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

12 8番 

厚東晃央 

3. 高齢者支援の充実につい

て 

(1) 補聴器助成事業の所得制限を撤廃してはどうか 

(2) 高齢福祉タクシー助成、福祉タクシー助成、タクシー活用事業につい

て、利用券の年間交付枚数の上限を見直し、拡充すべきではないか 

(3) タクシー活用事業の公共交通不便地域を見直し、拡充すべきではない

か 

市長 

副市長 

総合政策部長 

福祉部長 

13 12番 

島津幸枝 

1. 部活動の地域移行につい

て 

(1) 市としてどのように取り組むのか 

(2) 教師、保護者、子ども、地域指導者等の意見をどのように反映させる

のか 

(3) 指導者の確保、体制づくり、施設環境整備、予算措置などの方針は 

市長 

教育長 

教育次長 

2. 公金の取扱いについて (1) 行政報告で「改めてチェックを行い、適切な管理ができるよう見直し

を行っております」とあったが、どのようなチェックと見直しをして

いるのか 

副市長 

会計管理者 

3. ゼロカーボンシティ推進

事業について 

(1) 地域新電力会社の事業内容、資金計画及び設立までのスケジュールは 

(2) まちづくり法人の事業内容、資金計画及び設立までのスケジュールは 

(3) 脱炭素先行地域づくり事業への再申請について、前回と変更する点は 

 

副市長 

市民生活部長 

市民生活部参与 

14 13番 

原野健一 

1. 本市内での地域格差対応

政策について 

(1) 自治会の中でも、立地条件から急激な人口減少により、限界集落に向

かっている地区が増えるなど地域格差が大きくなっていると思われる

が、その格差をどのように把握し対応していくのか。また是正策は 

市長 

副市長 

総合政策部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

14 13番 

原野健一 

2. 害獣対策について (1) 害獣イノシシへの対策として、現在その駆除や防護柵等への補助金は

給付されているものの被害地域はますます広まっている。補助金の上

乗せと共に、より効果的な新たな方策を立てるために、害獣対策を専

門としている有識者の力を借りてはどうか 

市長 

副市長 

産業建設部長 

3. 地域内での人材育成につ

いて 

(1) 令和４年２月定例会で人材を地元で育成し、地元で活躍してもらうた

めの方策について質問したが、その後の取組状況は 

(2) 若者が地元で働ける環境整備の方策は 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

総合政策部長 

産業建設部長 

15 7番 

日下俊子 

1. ごみ集積所について (1) 現時点の町内会数とゴミステーション数は 

(2) ごみ集積所設置に関する補助金の使いにくさを指摘する声があるが、

改善する考えは 

市長 

市民生活部長 

市民生活部参与 

2. 空家等除却支援事業につ

いて 

(1) 昨年度の実績は 

(2) 対象を個人に限定しているが、町内会等にも広げる考えは 

市長 

総務部長 

総務部参与 

3. 保育園・こども園の給食

について 

(1) 仕事量に対して給食調理員は足りているか 

(2) 会計年度任用職員について、フルタイム職員をパートタイム任用へ切

替する動きがあると聞くが、調理に支障をきたさないか 

市長 

総務部長 

総務部参与 

こども・健康部長 

 


